

La inclusión digital y el financiamiento verde abren nuevas oportunidades de negocio entre Europa y América Latina

Las relaciones entre Europa y América Latina, la inclusión digital y el desarrollo sostenible centran la Conferencia anual de CAF en Madrid

(Madrid, 14 de junio de 2019). Destacados líderes de opinión de América Latina y Europa, reunidos en la [Conferencia de CAF en Madrid «Relaciones Europa-América Latina»](#), han constatado que “la inclusión digital y el financiamiento verde abren nuevas oportunidades de negocio y cooperación entre Europa y América Latina cuya asociación estratégica se presenta en estos momentos más necesaria que nunca” en el marco del mundo en transición que vivimos con cambios profundos que afectan a los países y a sus ciudadanos. Además, han calificado como indispensables el diálogo y el acercamiento entre ambas regiones en un contexto global marcado por la emergencia de liderazgos múltiples y por la falta de consenso para abordar los grandes desafíos, ya sea en el plano comercial, político o medioambiental.

Tras las palabras de bienvenida de **Antonio Pérez-Hernández y Torra**, director general de [Casa de América](#), **Luis Carranza**, presidente ejecutivo de CAF -banco de desarrollo de América Latina, dejó claro que «a pesar de las olas de proteccionismo, si hay algo inexorable es el proceso de mayor integración y globalización entre los distintos países». Carranza apuntó además que «las economías más abiertas e innovadoras son las que más crecen, y las empresas que más florecen son las más formales y las que pagan mejores salarios».

Subrayó que “la innovación digital incide directamente en la vida de los ciudadanos si es incorporada por los sistemas públicos para afrontar la brecha digital”. Sobre el financiamiento verde, el presidente ejecutivo de CAF resaltó que “es importante mitigar los impactos de la vida industrial en el medio ambiente latinoamericano”.

Por su parte, **Ana de la Cueva**, secretaria de Estado de Economía y Apoyo a la Empresa de España, destacó la relevancia de los bancos de desarrollo y su contribución para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda 2030 y animó a la región latinoamericana a “ocupar un espacio clave en el espacio atlántico y consolidarse como socio estratégico de la Unión Europea”, al tiempo que apuntó la importancia de trabajar en la inclusión digital.

La jornada de trabajo se estructuró en tres paneles en los que se trataron distintos temas relacionados con los desafíos que a nivel global se abren para ambas regiones. El primer panel, centrado en las relaciones entre América Latina y Europa y en los retos a los que se enfrentan, tales como el desarrollo de una nueva generación de acuerdos comerciales, estuvo moderado por **Michael Reid**, columnista en The Economist y escritor. En él participaron: **Jorge Castañeda**,

profesor de NYU y ex secretario de Relaciones Exteriores de México; **Susana Malcorra**, ex ministra de Relaciones Exteriores y de Culto de Argentina; **Joanna Crellin**, Alta Comisionada para América Latina y el Caribe en el Departamento de Comercio Internacional del Reino Unido, y **Andrew Jacobs**, jefe de Unidad de Análisis Política Regional de DEVCO, Comisión Europea.

El segundo panel del día estuvo dedicado a los desafíos en materia de inclusión digital para las ciudades y los territorios, destacando experiencias exitosas, alianzas entre el sector público y privado en la provisión de servicios y mejoras en la gestión urbana y territorial. Su moderación corrió a cargo de **Alicia González**, editora de Internacional de El País, y contó con: **Allan Ruiz**, secretario ejecutivo de COMTELCA y ex viceministro de Telecomunicaciones de Costa Rica; **Sebastián Serrano**, fundador de Ripio, Argentina; **Joan Obradors**, socio de Analysys Mason, y **Jorge Aguilera**, director de Administraciones Públicas y Smart Cities de Indra.

Por último, el tercer panel del día, centrado en la identificación de las oportunidades que el financiamiento verde trae para el acercamiento entre ambas regiones y el desarrollo sostenible, estuvo protagonizado por: **Valvanera Ulargui**, directora general de la Oficina Española de Cambio Climático; **Samuel Dyer**, presidente del Directorio del Grupo D&C, director de Reforestadora Inca S.A. y director honorario de Camposol; **Johannes Scholl**, jefe de la División del Sector Energético y Financiero para América Latina y el Caribe de KfW (Alemania), y **Elena Valderrábano**, directora global de Ética Corporativa y Sostenibilidad de Telefónica. Moderó este último panel, **Esther Rebollo**, directora de Internacional de la Agencia EFE.

Rebeca Grynspan, secretaria general de la Secretaría General Iberoamericana; **Antonio Garamendi**, presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), y el representante de CAF para Europa, **José Antonio García Belaunde**, fueron los encargados de cerrar la Conferencia, que reunió a numerosos profesionales y líderes de opinión de distintos sectores a uno y otro lado del Atlántico.

La Conferencia CAF es una cita anual que reúne a destacados líderes de opinión, provenientes de distintos sectores, para abordar los principales desafíos comunes que afrontan ambas regiones. Este año, en el que CAF celebra su 50 aniversario, precedió, a esta cita anual, un concierto celebrado en la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando en Madrid.

CAF -Banco de Desarrollo de América Latina- tiene como misión impulsar el desarrollo sostenible y la integración regional, mediante el financiamiento de proyectos de los sectores público y privado, la provisión de cooperación técnica y otros servicios especializados. Constituido en 1970 y conformado en la actualidad por 19 países -17 de América Latina y el Caribe, junto a España y Portugal- y 14 bancos privados, es una de las principales fuentes de financiamiento multilateral y un importante generador de conocimiento para la región. Más información en www.caf.com

CAF, Dirección de Comunicación Estratégica, premsa@caf.com
Encuéntrenos en: Facebook: [CAF.America.Latina](https://www.facebook.com/CAF.America.Latina) / Twitter: @AgendaCAF